

RW 7,4  
OU 7 4

**VISIT OF THE FOREIGN AFFAIRS AND COOPERATION MINISTER OF RWANDA,  
MR. BONIFACE NGULINZIRA**

---

The Minister of Foreign Affairs and Cooperation of Rwanda, Mr. Boniface NGULINZIRA paid an official working visit to Uganda from 22nd to 24th of May, 1992.

2. During his visit, the Minister held fruitful discussions with his counterpart, Hon. Paul K. SSEMOGERERE on bilateral relations between Uganda and Rwanda as well as on the search for a peaceful and lasting solution to the conflict between Rwanda and the Rwandese Patriotic Front (RPF). The Minister also called on H.E. the President and the two held talks along the same lines. Before their departure for Kigali, the Rwanda delegation met a Representative of the RPF following contacts established through our good offices.
3. The following issues were raised and/or agreed upon during the visit:--
  - a) The Minister conveyed a message from President Habyarimana and Prime Minister NSENGIYARENYE calling for cooperation towards the normalisation of relations between Uganda and Rwanda as well as the signing of a Security Accord between Uganda and Rwanda. The message reiterated Rwanda's resolve to settle the refugee problem that has bedevilled the country for so long and sought Uganda's support towards the achievement of this goal. To this end, Rwanda would also engage in direct dialogue with the RPF within 10 days at a place convenient to the RPF.
  - b) Rwanda proposed that officials from the two countries meet in 15 days time to agree on a minimum programme for the normalisation of relations and to make concrete proposals on practical arrangements/agreements the two countries could enter into/this was accepted. /and
  - c) The Minister pointed out that Rwanda now recognised that the conflict in Rwanda was a purely Rwandese issue which would be talked of as such henceforth and Rwanda had abandoned blaming Uganda for the current conflict. Uganda found this new approach very encouraging and welcome. In this regard, Uganda agreed to play any constructive role the two parties to the conflict shall deem fit.

- d) The two Ministers of Foreign Affairs agreed to meet in Paris at a time to be agreed upon mutually to receive the report of the French Observer Group that has just been released to the two Governments.
  - e) In their brief talk with the Representative of the the RPF, the Rwanda side expressed satisfaction at the unanimity of views they now shared and felt optimistic about the future of negotiations toward a ceasefire and dialogue with the RPF.
- 4) It must be stressed that these new initiatives which reflect the position of the Transitional Government in Kigali were found encouraging and welcome and Uganda will cooperate with Rwanda as much as possible to see them translated into reality.

04 7-9  
→ RW 7-9  
046AM

VISITE DE M. BONIFACE NGULINZIRA, MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES ET DE LA COOPERATION DU RWANDA

---

Le Ministre Rwandais des Affaires Etrangères et de la Coopération, M. Boniface NGULINZIRA s'est rendu en mission officielle de travail en Ouganda du 22 au 24 mai 1992.

2. Au cours de sa visite, le ministre a eu des discussions utiles avec son homologue M. Paul K. SSEMUGERERE sur les relations bilatérales et la recherche d'une solution pacifique et durable au conflit qui existe actuellement entre le Rwanda et le Front Patriotique Rwandais. Le Ministre a eu des entretiens également avec Son Excellence le Président sur le même sujet. Avant son départ pour Kigali, la délégation Rwandaise a pu rencontrer, par l'intermédiaire de nos services, un représentant du Front Patriotique Rwandais (FPR).

3. Les questions suivantes ont été soulevées lors de cette visite :-

a) Le Ministre a porté un message du Président HABYARIMANA et du Premier Ministre M. NSENGIYAKEMYE qui font appel à la coopération en vue de normaliser les relations entre les deux pays, et aussi à la signature d'un accord de sécurité par ces pays. Le Rwanda s'est engagé à trouver une solution au problème des réfugiés, qui a tourmenté ce pays pendant si longtemps, et a demandé le soutien de l'Ouganda pour faire réaliser cela. Avec cet objectif en vue, le Rwanda envisage d'entamer d'ici dix jours un dialogue ouvert avec le FPR. Ce dialogue se tiendra à un endroit qui serait convenable au FPR

b) Le Rwanda a suggéré une rencontre des représentants des deux pays dans les 15 jours afin d'établir un mini-programme visant à la normalisation des relations et à la concrétisation des démarches communes à entreprendre. Cela a été accepté.

c) Le Ministre a déclaré que le Rwanda reconnaît maintenant que le conflit qui existe au Rwanda est un problème propre au Rwanda, et qu'il sera considéré ainsi dorénavant. Aussi, il a fait remarquer que le Rwanda avait cessé de reprocher l'Ouganda à ce sujet. L'Ouganda a trouvé une telle attitude très encourageante et a accepté de jouer un rôle positif selon que les deux parties le jugeront utile.

- d) Les deux Ministres des Affaires Etrangères ont convenu de se rencontrer à Paris à un temps convenable pour recevoir le rapport fait par le Groupe Observateur Français, et qui vient d'être remis aux deux Gouvernements.
- e) Dans leur bref entretien avec le représentant du FPR, la partie Rwandaise a exprimé sa satisfaction à l'unanimité des opinions partagées maintenant et a exprimé son optimisme quant à l'avenir des négociations sur le cessez-le-feu et la prise de dialogue avec le FPR.
4. Il est à signaler que les nouvelles initiatives qui montrent bien l'attitude du Gouvernement de transition à Kigali sont encourageantes et l'Ouganda va coopérer avec le Rwanda, autant que possible, pour que ces initiatives soient réellement reproduites.

Paris, le 26 mai 1992

TOUTES MISSIONS DIPLOMATIQUES  
ET ORGANISATIONS INTERNATIONALES  
EN FRANCE